

Reforma al SAR borra amenaza de nacionalización

Reporte de Moody's.

Habrán presiones fiscales ante el aumento de personas con pensión mínima garantizada

KAREN GUZMÁN Y SILVIA RODRÍGUEZ CDMX

La agencia calificadora Moody's Investor Service consideró que de ser aprobada por el Congreso la iniciativa para reforma al sistema de pensiones se eliminará la amenaza de la nacionalización de la industria, pero puede generar presiones fiscales al aumentar la base de quienes podrían recibir una pensión mínima garantizada.

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el miércoles pasado una iniciativa que contempla cambios importantes a la ley del IMSS de 1997, donde se aumenta de forma progresiva la aportación patronal, a 13.87 por ciento desde el 5.15 por ciento actual, y reduce de 25 a 15 años el tiempo de vida laboral para recibir la pensión.

El análisis de la calificadora indica que la reforma fortalecerá el sistema actual de contribuciones definidas, principalmente al aumentar gradualmente las contribuciones de los empleadores, lo que representará también un crédito positivo para los administradores de activos de fondos para el retiro, y para los más de 67 millones de trabajadores con una cuenta individual en el sistema, cuyos beneficios potenciales de pensión mejorarán.

“Sin embargo, la reforma amplía la base de quién es elegible para acceder a una pensión mínima garantizada, lo que equivale a un riesgo de generar presiones fiscales adicionales en las cuentas del gobierno”, dijo.

Agregó que las discusiones sobre la reforma del sistema de jubilación se habían intensificado desde la propuesta de 2019 de algunos en el Congreso para nacionalizar el sistema, lo que amenazaba la continuidad

de las Afores. También planteó preocupaciones entre algunos trabajadores que no querían que el gobierno administra sus ahorros de pensiones.

Caída global de remesas

Por otra parte Moody's Investors Service alertó que en 2020, las transferencias de remesas de los trabajadores migrantes caerán 20 por ciento a nivel global, lo que aumentará el riesgo externo y de crecimiento en los principales países receptores.

En un documento indicó que las naciones que más dependen de las remesas son mayormente economías de ingresos bajos y medios, y se espera que la disminución en los envíos profundice la desaceleración del crecimiento de esos países.

Señaló que las remesas globales alcanzaron un máximo histórico de 554 mil millones de dólares en 2019, pero se espera una disminución de 110 mil millones este año, superando ampliamente la caída de 16 mil 200 millones registrada en 2009 tras la crisis financiera global. —

EN CIFRAS

3,379.2

Millones de dólares sumaron las remesas enviadas de Estados Unidos a México durante mayo, de acuerdo con cifras del Banxico.

319

Dólares promedio fue la remesa enviada durante dicho mes, cifra ligeramente inferior a la del mes previo cuando la remesa promedio fue de 329 dólares.